
В январе на Первенстве Че-
лябинской области по тяже-
лой атлетике разыгрывались путевки  
на участие в Первенстве...
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Лучшее корпоративное издание Магнитогорска 2010, 2012 годов

В декабре 2013 года 
объявили результа-
ты молодежной пре-
мии «Надежда России»... 
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 ТВОЙ 
СОВРЕМЕННИК

 СПОРТЗа всю историю 
Магнитостроя, кото-
рому  31 января 2014 
года исполнилось 85 лет...
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 ВЕСТИ МГТУ

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И УПРАВЛЕНИЯ

ПОЗДРАВЛЯЕМ

Городская школьная олимпиада «Экономика 2014» 
прошла 20–25 февраля на базе нашего  вуза при 
участии городской администрации и центра дет-

ского  творчества Орджоникидзевского  района. 
В олимпиаде участвовали 39 школьников. Победи-

телями стали: 
1 место  –  Яна Ларикова (гимназия № 53),  Арина 

Мухамедзянова (МЛ № 1)
2 место  –  Виолетта Баранова (МГЛ при МаГУ)
3 место  –  Екатерина Лукьянчикова (МГЛ при 

МаГУ),  Глеб Хазиев (школа № 48). 
Награждение в Общественно-политическом центре 

проводили директор  института экономики и управле-
ния Н.Р. Балынская и ст. преподаватель кафедры эко-
номики и маркетинга Г.В. Кузина.  

По  словам организаторов и участников,  меропри-
ятие зарекомендовало  себя с хорошей стороны,  и 
олимпиада теперь будет ежегодной. 

На последнем ученом совете,  прошедшем 26 
февраля,  диплом II степени в номинации «Си-
стема работы по  информационному и методи-

ческому обеспечению деятельности органов студен-
ческого  самоуправления» Всероссийского  конкурса 
на лучшую организацию деятельности органов сту-
денческого  самоуправления профессиональных об-
разовательных организаций и образовательных ор-
ганизаций высшего  образования вручили студен-
ческому пресс-центру МГТУ;  диплом министерства 
образования и науки Челябинской области за 2 ме-
сто  в Первенстве Челябинской области по  баскет-
болу среди студентов профессиональных образова-
тельных организаций,  реализующих программы спе-
циалистов среднего  звена получила команда юно-
шей многопрофильного  лицея;  диплом за 1 место  в 
смотре-конкурсе Ассоциации учебных заведений ме-
таллургического  комплекса за 2013 г. за учебное посо-
бие по  дисциплине «Технология отрасли» для специ-
альностей 150000 вручен И.Л. Никулиной,  директору 
МпК;  диплом доктора технических наук получил Е.Г. 
Омельченко,  дипломы кандидатов наук –  А.С. Бер-
дников,  Н.А. Феоктистов,  М.А,  Шекшеев,  М.С. Уля-
ков,  аттестаты доцентов –  О.В. Ноговицкая,  М.Г. По-
ликарпова.

С ПРАЗДНИКОМ, ДОРОГИЕ ПОДРУГИ!

Дорогие женщины!
В первые весенние дни, когда вновь оживает при-

рода, а вместе с ней человеческая душа наполняется 
ожиданием счастья и перемен к лучшему, прими-
те самые искренние поздравления с замечательным 
праздником – Днем 8 Марта, который несет  с со-
бой нежность, любовь и заботу. В этот день мы че-
ствует наших любимых мам, жен, дочерей, подруг 
– все тех, без которых наша жизнь была бы невоз-
можна. Являясь хранительницами семейного очага, 
вы окружаете заботой и вниманием всех вокруг.

Пусть в этот замечательный день родные, близ-
кие и коллеги одарят вас своим искренним внимани-
ем, заботой, нежностью, преподнесут самые при-
ятные сюрпризы и незабываемые подарки. От все-
го сердца желаю вам здоровья, счастья, професси-
ональных успехов, тепла и благополучия в доме. 
Пусть мужчины всегда поддерживают вас и никог-
да не разочаровывают.

В.М. Колокольцев, ректор МГТУ

Традиционный конкурс снеж-
ных фигур в МГТУ проходит в 
Университетском сквере Маг-
нитогорска уже пятый год и 
зарекомендовал себя как одно 
из самых интересных и яр-
ких зимних мероприятий вуза, 
а композиции, созданные его 
участниками, радуют горожан 
не одну неделю. Конкурс пре-
поднес немало положительных 
эмоций и продемонстрировал 
талант и фантазию студен-
тов технического вуза. В этом 
году конкурс посвящен 80-ле-
тию университета и проходит 

при поддержке его администра-
ции, отдела по воспитательной 
работе и профкома студентов 
и аспирантов.

Уже накануне в сквере стройны-
ми рядами возвышались снежные 
кубы высотой по  два метра. Пре-
вращать заготовки в произведения 
искусства предстояло  десяти ко-
мандам,  состоящим из четырех че-
ловек каждая. Их задачей являлось 
оформление композиции из снега с 
помощью подручных средств и ин-
струментов за строго  отведенное 
для этого  время. И вот,  работа за-
кипела: уже с восьми утра студен-

ты начали творить. Лопаты и кель-
мы,  ведра с водой и краски,  стре-
мянки и фантазия ваятелей помог-
ли воплотить творческие замыслы 
в реальность: к часу университет-
ский сквер  украшали эксклюзив-
ные снежные скульптуры,  каждая 
из которых так или иначе отража-
ла главную тему: славный юбилей 
славного  вуза.

Поработали –  можно  и переку-
сить. Для этого  в сквере были ор-
ганизованы столы с блинами,  горя-
чим чайком и сладостями,  которы-
ми щедро  делились с участниками 
и гостями праздника его  организа-
торы.

Кроме самого  конкурса в сквере 
состоялись проводы зимы: в про-
грамме было  катание на лошадях,  
сноубордах и тюбингах,  прыж-
ки через скакалку,  бои мешками,  
снежный дартс,  –  всё это  сейчас 
называется «работа анимационных 
площадок»,  –  а также огненное 
шоу,  песни,  танцы. Праздником 
наслаждались и взрослые,  и сту-
денты,  и дети. Знаково,  что  про-
воды зимы состоялись в последний 
её день –  завтра уже была весна!

Приветственное слово  произ-
нес ректор  МГТУ В.М. Колоколь-
цев,  который поблагодарил го-
стей и участников конкурса снеж-
ных фигур,  который,  по  его  мне-
нию,  является символом именно  
российского  менталитета. Он от-
метил,  что  год от года творческие 
замыслы студентов МГТУ стано-
вятся все более глубокими,  испол-
нение более четким,  а фигуры бо-
лее сложными. «И что  самое глав-
ное,  –  сказал ректор,  –  они сим-
волизируют наше время,  а этот год 
тем более,  потому что  он юбилей-
ный: нашему городу исполняется 
85 лет,  университету –  80 лет,  и 
этой тематике соответствуют почти 
все скульптуры. Я очень признате-
лен,  что  вы в своих произведени-
ях –  а это  действительно  произ-
ведения искусства,  –  действитель-
но  горды за наш город и за наш 
университет,  и это  очень трогает. 
Вы –  патриоты,  а это  самое глав-
ное. Почти во  всех композициях 
присутствует триада Магнитогорск 
–  ММК – МГТУ. А ведь единство  
–  это  символ России! Спасибо  вам 
за ваше творчество  и за ваше отно-
шение к нашему Университетскому 
скверу. Когда мы его  задумывали,  
то  были великие сомнения,  состо-
ится или нет всё то,  что  у нас есть. 
В том,  что  наши мечты сбылись –  
ваша заслуга!»

Инесса КИМ

Мечты сбываются!
 КОНКУРС
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В.М. Колокольцев награждает победителей конкурса –  
команду «Wright». 
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 ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ

Февральское заседание 
ученого совета прошло 
26 числа, где в основной 
повестке обсуждались 
вопросы об основных об-
разовательных струк-
турах университета, 
об итогах зимней экза-
менационной сессии по 
образовательным про-
граммам ВО и СПО, об 
утверждении цифр при-
ема граждан по специ-
альностям и направ-
лениям подготовки по 
высшему образованию 
на 2014-2015 учебный 
год.

Об основных образова-
тельных структурах уни-
верситета рассказал пер-
вый проректор  –  прорек-
тор  по  научной и иннова-
ционной работе М.В. Чу-
кин. C 1 сентября вуз бу-
дет работать по  утверж-
денной схеме,  с кото-
рой можно  ознакомиться 
как на локальном,  так и 
на внешнем сайтах. В эту 
схему внесено  небольшое 
изменение: в институте 
строительства,  архитек-
туры и искусства появит-
ся еще одна кафедра в на-
правлении «дизайн и изо-
бразительное искусство» 
–  это  кафедра рекламы 
и художественного  про-
ектирования. Все необхо-
димые бумаги подготовле-
ны. В переходный период 
до  1 сентября у нас соз-
даются институт педаго-
гики и психологии,  в ко-
торый будут входить фа-
культет психологии,  фа-
культет педагогическо-
го  образования и сервис-
ных технологий,  социаль-
ный факультет,  факуль-
тет дошкольного  обра-
зования;  институт исто-
рии и филологии,  вклю-
чающий факультет линг-

вистики и перевода,  фи-
лологический и историче-
ский факультеты. 

По  окончании реоргани-
зационного  процесса у нас 
будет 8 институтов,  вклю-
чая институт заочного  об-
учения и 3 факультета.

Начальник учебно-
методического  управле-
ния О.Л. Назарова подвела 
итоги зимней экзаменаци-
онной сессии по  образова-
тельным программам ВО и 
СПО. «Мы наблюдаем сни-
жение численности сту-
дентов как на очной,  так 
и на заочной формах обу-
чения,  –  говорила Ольга 
Леонидовна,  –  а также по  
программам среднего  про-
фессионального  образова-
ния». 

По  результатам зимней 
сессии лучшую абсолют-
ную успеваемость пока-
зал институт строитель-
ства,  архитектуры и ис-
кусства –  84%,  значи-
тельно  улучшили свои 
позиции институт горного  
дела и транспорта и ин-
ститут энергетики и ав-
томатизированных систем 
–  68 и 67%  соответствен-
но. Похожая картина на-
блюдается и в отношении 
качественной успеваемо-
сти. Лидирует институт 
строительства,  архитек-
туры и искусства –  67%,  
на втором месте идут ин-
ститут горного  дела и 
транспорта и институт 
энергетики и автомати-
зированных систем –  49 
и 50%. Очень низкая ка-
чественная успеваемость 
у заочников –  всего  17%. 
Если проследить успевае-
мость по  курсам,  то  си-
туация из года в год не 
меняется. На пятом курсе 
абсолютная успеваемость 
резко  возрастает до  82%,  

а абсолютная успевае-
мость на первом курсе са-
мая низкая –  59%,  каче-
ственная составляет 36%. 
Среди причин такого  по-
ложения первокурсников 
О.Л. Назарова называ-
ет следующие: слабая ба-
зовая подготовка абиту-
риентов,  изучаемые дис-
циплины непрофильные,  
фундаментальные и до-
статочно  сложные,  кро-
ме того,  у студентов низ-
кая мотивация к обуче-
нию. Решить эти пробле-
мы УМУ попыталось со-
вместно  с факультетом 
довузовской подготовки 
через курсы по  ликви-
дации пробелов в знани-
ях. Уже в этом семестре 
количество  студентов,  
прошедших такие курсы,  
значительно  возросло. В 
целом по  высшему обра-
зованию по  сравнению с 
прошлым годом ситуация 
улучшилась. 

Успеваемость студен-
тов МпК осталась на уров-
не прошлого  года. Здесь 
по  абсолютной успевае-
мости лидирует учебный 
комплекс «В»,  а по  каче-
ственной –  учебный ком-
плекс «Д». Рост абсолют-
ной успеваемости,  как и 
у студентов вуза,  растет 
к завершению образова-
ния,  но  по  качественной 
успеваемости наблюдается 
снижение к старшим кур-
сам. 

О.Л. Назарова отмети-
ла,  что  пояаился зна-
чительный разрыв по  
успеваемости между ма-
гистрами и бакалаврами-
специалистами. И только  
в ИСАИ они имеют ров-
ные показатели,  средний 
балл –  4,38. Самый высо-
кий балл показали маги-
стры ИЭиАС –  4,77,  но  в 

этом же институте самый 
большой разрыв сред-
него  балла между маги-
страми и бакалаврами-
специалистами. 

В сравнении с прошлым 
годом снизилось число  от-
численных студентов,  
среди которых традицион-
но  высока доля «платни-
ков». Динамика причин от-
числения по  годам пока-
зывает,  что  по-прежнему 
высок процент отчисле-
ний студентов за акаде-
мическую неуспеваемость 
(139 чел.),  хотя по  срав-
нению с прошлыми годами 
он уменьшился. Остальные 
причины отчисления –  пе-
реводы в другой вуз,  по  
собственному желанию и 
другие остались на уровне 
прошлых лет. 

Согласно  федеральному 
закону об образовании в 
РФ академической задол-
женностью считается за-
долженность более 1 года. 
В прошлом семестре была 
проведена большая работа 
по  ситуации с задолжен-
ностями в соответствии с 
федеральным законом. В 
итоге в университете оста-
лось небольшое количе-
ство  студентов,  имею-
щих задолженность более 
1 года по  разным уважи-
тельным причинам. «По  
итогам зимнего  семестра 
неуспевающим студентам 
выданы уведомления о  
ликвидации задолженно-
сти до  28 февраля,  –  рас-
сказывает Ольга Леони-
довна. –  Отчисление будет 
3 марта. И именно  с уче-
том этих отчислений будет 
принята в работу числен-
ность студентов,  т.е. кон-
тингент для расчета пред-
варительной нагрузки». 

В зимнюю сессию по  
графику учебного  про-

цесса завершали обуче-
ние четыре специальности 
и одно  направление ба-
калавриата. Высокая ре-
зультативность обучения 
по  соотношению «посту-
пление –  выпуск» наблю-
дается по  специальностям 
заочного  обучения «бу-
хучет,  анализ и аудит» и 
«экономика и управление 
на предприятиях». 

В период с 1 ноября 
прошлого  года по  31 ян-
варя этого  года прово-
дилась работа по  неза-
висимой оценке знаний 
студентов высшего  об-
разования с помощью 
федерального  интернет-
экзамена в сфере образо-
вания. В этот раз тестиро-
вание проводилось в ком-
петентностном форма-
те. Тестированием были 
охвачены только  студен-
ты 1–3 курсов,  обуча-
ющиеся по  ФГОС. Пре-
подаватели и группы в 
свободном режиме долж-
ны были провести тести-
рование по  предложен-
ным контрольным изме-
рительным материалам,  
причем предлагалось два 
варианта –  использо-
вать тесты в полном объ-
еме без конструирования 
или самим выбирать те-
стовые задания в соответ-
ствии с программой дис-
циплины,  т.е. с конструи-
рованием. Всего  получен 
6021 результат. Тестиро-
вание организовывали 126 
преподавателей. Модель 
оценки результатов так-
же претерпела измене-
ние. По  компетентностно-
му подходу выделено  че-
тыре уровня,  где первый 
уровень –  самый низкий,  
а четвертый –  самый вы-
сокий. Сейчас в УМУ об-
работаны 1897 результа-

тов тестирования без кон-
струирования. Результа-
ты тестирования,  прове-
денные по  второму вари-
анту,  будут обработаны в 
ближайшее время. В це-
лом результаты незави-
симой оценки коррелиру-
ются с результатами сес-
сии по  абсолютной и ка-
чественной  успеваемости.

О.Л. Назарова констати-
рует,  что  результаты сес-
сии выше по  сравнению с 
прошлым годом по  про-
граммам ВО и на уровне 
прошлого  года –  по  СПО. 
Ситуация с академически-
ми задолженностями тре-
бует серьезного  внима-
ния и системной работы,  
во  всех учебных струк-
турных подразделениях  
необходимо  продолжить 
работу по  независимой 
оценке знаний студентов с 
использованием интернет-
тестирования.

На ученом совете были 
утверждены цифры прие-
ма граждан по  специаль-
ностям и направлениям 
подготовки по  высшему 
образованию на 2014-2015 
учебный год.

В вузе введена новая 
должность –  проректор  
по  общим вопросам и ре-
жиму,  на которую сроком 
на 1 год назначен канд. 
экон. наук,  доц. Николай 
Иванович Даниленко. «У 
нас никогда не было  та-
кой должности,  –  говорит 
ректор  В.М. Колокольцев. 
–  Этими вопросами всегда 
занимался ректор. Посмо-
трим,  что  из этого  полу-
чится». Кроме того,  в со-
став ученого  совета вве-
дены директор  институ-
та педагогики и психоло-
гии О.В. Гневэк и дирек-
тор  института истории и 
филологии М.Г. Абрамзон.

Успеваемость студентов под контролем

В санатории «Юби-
лейный» с 26 февра-
ля по 2 марта прошла 
Третья международная 
научная конференция 
«Информационные тех-
нологии и системы», в 
которой приняли уча-
стие около ста специ-
алистов из Москвы, Са-
мары, Уфы, Иркутска, 
Челябинска, Магнито-
горска. Наш универси-
тет представляла ка-

федра вычислительной 
техники и программи-
рования. 

Традиционно  органи-
заторами конференции 
были: Челябинский госу-
ниверситет,  институт си-
стемного  анализа РАН и 
Уфимский государствен-
ный авиационный техни-
ческий университет. Рабо-
та форума проходила по  
четырем секциям: мате-
матические модели и ал-

горитмы;  искусственный 
интеллект и интеллекту-
альные системы;  системы 
поддержки принятия ре-
шений,  интеллектуаль-
ные системы и распреде-
ленные вычисления;  ин-
формационные технологии 
в экономике,  промышлен-
ности и образовании.

Открывал пленар-
ное заседание председа-
тель конференции член-
корр. РАН,  проф. Инсти-

тута системного  анали-
за РАН Ю.С. Попков,  ко-
торый сказал,  что  очень 
рад видеть среди участ-
ников много  молодежи,  
это  значит,  что  наша на-
ука будет жить. Профес-
сор,  член-корр. РАН С.В. 
Матвеев (ЧелГУ) сделал 
доклад о  задании трех-
мерных объектов в памя-
ти компьютера и о  созда-
нии базы данных на сто  
тысяч трехмерных объ-
ектов. В настоящее вре-
мя это  на порядок больше 
аналогичной базы,  соз-
данной за рубежом. Про-
фессор  института систем 
энергетики РАН из Ир-
кутска Л.И. Массель по-
знакомила с передовы-
ми методами и техноло-
гиями интеллектуальной 
поддержки принятия ре-
шений в энергетике для 
чрезвычайных режимов. 
Доклады вызвали огром-
ный интерес у участни-
ков конференции,  вопро-
сы переходили в локаль-
ные дискуссии,  а предсе-
дателю приходилось их 

останавливать и предла-
гать перенести обсужде-
ние в кулуары.

Далее работа конферен-
ции продолжилась в сек-
циях,  где с докладами вы-
ступили преподаватели и 
аспиранты нашего  вуза. 
Старший преподаватель 
М.В. Зарецкий выступил 
с докладом «Онтологиче-
ский подход к разработ-
ке гибридных экспертных 
систем в гидрометаллур-
гии»,  аспирант каф. ВТиП 
Е.М. Костылева (н. рук. 
И.М. Ячиков) представи-
ла математическую мо-
дель и алгоритмы расче-
та положения трех элек-
трических дуг,  горящих 
между параллельными 
электродами и токопод-
водящей поверхностью,  а 
проф. И.М. Ячиков расска-
зал об исследованиях те-
пломассопереноса в ванне 
дуговых печей при элек-
тровихревом перемеши-
вании расплава. 

Было   заслушано  мно-
го  и других интерес-
ных докладов,  например: 

«Облачные технологии 
в образовательном про-
цессе»;  «Частотный ана-
лиз метода градиентного  
спуска в задачах восста-
новления изображения»;  
«Вопросы преподавания 
дисциплин «Информати-
ка» и «Информационные 
технологии» для студен-
тов технических вузов» и 
др.

По  окончании работы 
каждый участник конфе-
ренции традиционно  по-
лучил флэшку с элек-
тронным сборником науч-
ных трудов и сертифика-
ты участников. Культур-
ная программа предусма-
тривала активный образ 
жизни: катание на коньках 
и горных лыжах.

Интерес к работе этой 
конференции возраста-
ет с каждым годом,  к нам 
на Банное приезжают все 
больше магистрантов и 
аспирантов из Уфы,  Ека-
теринбурга,  Челябинска 
и др.,  в то  же время  ак-
тивность наших студентов 
пока еще очень низкая.

Выступает Е. Костылева

 КОНФЕРЕНЦИИ

Встреча специалистов 
по информационным 

технологиям

Материалы полосы подготовила Ирина ПОРТНОВА
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Весть о победе про-
екта «ENHANCEMENT 
OF RUSSIAN CREATIVE 
EDUCATION: NEW 
MASTER PROGRAM 
IN DIGITAL ARTS 
IN LINE WITH EU 
STANDARDS», что в 
переводе на русский 
язык означает «УКРЕ-
ПЛЕНИЕ РОССИЙСКО-
ГО ТВОРЧЕСКОГО ОБ-
РАЗОВАНИЯ: НОВАЯ 
МАГИСТЕРСКАЯ ПРО-
ГРАММА В ЦИФРО-
ВЫХ ИСКУССТВАХ В 
СООТВЕТСТВИИ СО 
СТАНДАРТАМИ ЕС» 
в рамках программы 
TEMPUS пришла в но-
ябре 2013 года на кафе-
дру дизайна МаГУ, ко-
торой руководит до-
цент, к.п.н., член Сою-
за дизайнеров РФ  Ан-
дрей Дмитриевич ГРИ-
ГОРЬЕВ. 

Работа над проек-
том началась в кон-
це 2012 года,  когда Са-
ратовский государствен-
ный технический универ-
ситет им. Ю.А. Гагарина 
предложил кафедре ди-
зайна МаГУ поучаство-
вать в проекте TEMPUS. 
Был подготовлен и ото-
слан пакет соответствую-
щих документов,  и при-
мерно  через год пришло  
подтверждение,  что  этот 
проект одержал победу в 
конкурсе.  

«ТЕМПУС» –  програм-
ма Европейского  сою-
за,  которая поддержива-
ет сотрудничество  меж-
ду университетами в це-
лях модернизации выс-
шего  образования в раз-
личных странах и содей-
ствует сближению систем 

высшего  образования в 
странах-партнерах ЕС. 

Проект,  в котором ку-
рирующей организаци-
ей от российской стороны 
выступает СГТУ им. Ю.А. 
Гагарина,  заключаетя в 
подготовке магистерской 
программы по  направле-
нию «Digital Arts» (циф-
ровые искусства). Все-

го  в нем участвуют 17 
партнеров –  вузов и ор-
ганизаций. География 
участников проекта об-
ширная. Среди россий-
ских вузов: Российский 
государственный гума-
нитарный университет,  
Санкт-Петербургский го-
сударственный поли-
технический универ-
ситет,  Московский го-
сударственный гума-
нитарный университет 
им. М.А. Шолохова,  Мо-
сковская государствен-
ная художественно-
про-мышленная акаде-
мия имени С.Г. Стро-
ганова,  Уральская 
государственная архи-
тектурно-художественная 
Академия,  Мордовский 
государственный уни-
верситет им. Н.П. Огаре-
ва,  Сибирский федераль-
ный университет и т.д.. 
Из зарубежных: Универ-
ситет Аберта (Португа-
лия),  Университет Ааль-
то  (Финляндия),  Уни-
верситет Тииссайд (Ве-
ликобритания),  Европей-
ская Ассоциация дизай-
на (Нидерланды).  Кро-
ме вузов в проекте уча-
ствуют коммерческие и 
профессиональные орга-
низации: Школа изда-
тельского  и медиабиз-
неса (Москва),  Компа-
ния СОФИТ (Саратов),  
Компания DDL Creative 
Lab (Санкт-Петербург) и 
Союз дизайнеров России 
(Саратовское региональ-
ное отделение). Со  сторо-
ны Магнитогорска в ка-
честве партнера высту-
пает МГТУ им. Г.И. Носо-
ва,  т.к. кафедра дизайна 
МаГУ вошла в состав ин-

ститута строительства,  
архитектуры и искусства 
технического  вуза.  

В результате работы 
над проектом российских 
и зарубежных партнеров 
будет разработан пол-
ноценный учебный план 
с учебно-методическим 
обеспечением по  на-
правлению «Digital arts» 

со  стороны Евросоюза и 
«Компьютерный дизайн» 
со  стороны России,  на 
основании которого  наши 
студенты смогут полу-
чать двойные дипломы 
–  от России и от Евро-
союза. Результаты изы-
сканий будут напечатаны 
в большом печатном из-
дании,  где будет собран 
весь материал по  проек-
ту. Этот труд также вый-
дет на русском и на ан-
глийском языках. 

– Андрей Дмитриевич, 
расскажите, что дает ва-
шей кафедре участие в 
этом проекте?

–  Большие перспекти-
вы! Прежде всего,  в об-

ласти сотрудничества с 
ведущими российскими и 
зарубежными вузами,  а 
также в разработке новой 
магистерской программы. 
Надеемся вывести кафе-
дру на принципиально  
новый уровень. 

На сегодня кафедра 
дизайна имеет два на-
правления подготовки 

студентов: «дизайн сре-
ды» и «графический ди-
зайн». С сентября к ним 
присоединятся «констру-
ирование швейных изде-
лий» и «дизайн мебели»,  
а по  направлению «ди-
зайн интерьера и обору-
дования» кафедра уже 
второй год обучает маги-
стров. В недалеком буду-
щем здесь будут готовить 
магистров по  направле-
нию «компьютерный ди-
зайн»,  который содержа-
тельно  наиболее близок к 
программе «Digital arts».

В обеспечение проекта 
заложено  финансирова-
ние со  стороны Евросою-
за,  предполагающее об-
учение преподавателей,  
обеспечение им команди-
ровок за рубеж и по  го-
родам страны,  покупку 
дорогостоящего  компью-
терного  класса. Плани-
руется организация лет-
них школ под Сарато-
вом,  Санкт-Петербургом 
и Екатеринбургом. К ра-
боте над проектом будут 
привлечены также пре-
подаватели других ка-
федр. Особенно,  исхо-
дя из специфики проек-
та,  мы заинтересованы в 
хороших информатиках и 
программистах. После по-
ездок за границу будут 
проведены семинары,  
осуществлено  так назы-
ваемое «каскадное обуче-
ние»,  которое позволяет 
максимально  эффектив-
но  передать полученные 
знания большому коли-
честву преподавателей и 
студентов. 

В течение года со  дня 
начала проекта россий-
ская и иностранная сто-
роны должны осуще-
ствить подготовку учеб-
ных планов,  согласова-
ние с государственным 
образовательным стан-
дартом и стандартами 
ЕС,  разработку учебных 
программ и методических 
материалов. Через год мы 

осуществим первый на-
бор  студентов-магистров 
по  профилю «Компью-
терный дизайн»,  и два 
лучших студента поедут 
за счет бюджета «Тем-
пуса» на три месяца об-
учаться за рубеж. Че-
рез три года мы долж-
ны осуществить в рамках 
проекта первый выпуск 
студентов-магистров. 

– Что такое Digital 
arts и чем он отличается 
от других направлений в 
дизайне?

–  Вы задали глав-
ный методологический 
вопрос,  который горя-
чо  обсуждался на ян-
варской установочной 
конференции в Москве. 
Суть «Digital arts»,  как и 
«Компьютерного  дизай-
на» происходит от цифро-
вых компьютерных тех-
нологий. Без компьютера 
данное направление ди-
зайна существовать не 
может. Если продукт ди-
зайнерской деятельности 
практически любого  дру-
гого  вида дизайна –  сре-
дового,  графического,  
архитектурного  или ди-
зайна швейных изделий 
может быть спроектиро-
ван и подготовлен к ре-
ализации вручную,  то  
здесь главным инстру-
ментом и основой реа-
лизации являются ком-
пьютерные и другие вы-
сокие цифровые техно-
логии. Наиболее нагляд-
но  это  должно  быть про-
демонстрировано  в прак-
тической части выпуск-
ной работы магистров. 
Это  может быть социаль-
ная либо  коммерческая 
реклама,  компьютер-
ный анимационный ролик 
или сценография,  эф-
фектный пример  кото-
рой можно  было  видеть 
на церемониях открытия 
и закрытия Олимпиады в 
Сочи.

– Сейчас ваша кафе-
дра вливается в состав 

МГТУ. Возникают ли 
в связи с этим какие-
нибудь трудности в осу-
ществлении проекта 
«TEMPUS»?

–  Известие о  победе 
проекта в конкурсе при-
шло  в период реоргани-
зации,  когда руковод-
ство  МаГУ было  заня-
то  совершенно  другой 
деятельностью и поэто-
му не смогло  полноцен-
но  содействовать рабо-
те над проектом и тогда,  
во  многом благодаря про-
ректору по  науке МаГУ 
М.Г. Абрамзону,  на нашу 
работу всё же обратили 
должное внимание.  

В МГТУ приняли не-
посредственное участие в 
нашем проекте директор  
института строитель-
ства,  архитектуры и ис-
кусства М.Б. Пермяков и 
его  заместитель по  нау-
ке Э.П. Чернышова,  ко-
торые направили нас на-
прямую к первому про-
ректору –  проректору 
по  научной и инноваци-
онной работе М.В. Чукину 
и к проректору по  меж-
дународной деятельности 
А.Г. Корчунову –  и рабо-
та закипела!

Очень приятно,  что  
благодаря плодотворно-
му сотрудничеству с ру-
ководством МГТУ мы без 
каких-либо  проволочек и 
проблем просто  влились 
в проект и сейчас спо-
койно  им занимаемся,  с 
легкостью проводим ор-
ганизационную работу. С 
первого  дня общения с 
ректоратом технического  
университета стало  по-
нятно,  что  в проекте за-
интересованы,  и нашим 
начинаниям дают «зеле-
ный свет». Всегда мож-
но  прийти,  спросить,  
попросить о  помощи,  и 
всегда идут навстречу. 
На все вопросы,  которые 
у меня возникают,  я по-
лучаю адекватный ответ. 
И это  здорово! 

Инесса КИМ

DIGITAL ARTS: цифра как искусство  
или большие ожидания

А.Д. Григорьев (в центре) на занятиях со студентами
фото из архива А.Д. Григорьева

Выступает А.Д. Григорьев 
фото из архива А.Д. Григорьева

 СТРАТЕГИЯ РАЗВИТИЯ: МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО 



4 е-mail: denniza@magtu.ru № 1606-1607 “Денница” 7  марта  2014  года

Наши прекрасные 
женщины в свой празд-
ник чувствуют иду-
щие от мужчин флю-
иды любви и ловят на 
себе их восхищенные 
взгляды. Мамы, жены, 
бабушки радуются дав-
но обдуманным и вы-
страданным в сомнени-
ях подаркам. И цветам, 
и признаниям!

Ведь это праздник не 
только для милых дам, 
но и  для мужчин, для 
которых этот день – 
повод еще раз сказать 
доброе слово в адрес пре-
красной половины чело-
вечества.  Тем более, 
что именно в это время 
пробуждается от зим-
него сна природа, обо-
стряются чувства, всё 
вокруг кажется еще бо-
лее прекрасным и ра-
достным.

В канун Международ-
ного женского дня у нас 
вошло в традицию бесе-
довать с нашими жен-
щинами.

1. Что бы Вас боль-
ше всего порадовало в 
эти праздничные весен-
ние дни? Чего Вы жде-
те в этот день от сво-
их мужчин в этот день: 
от отцов, братьев, лю-
бимых?

2. Каких поэтических 
строк достойна жен-
щина?

3. В чем заключает-
ся, по Вашему мнению,  
женское счастье?

4. Что необходимо 
женщине, чтобы быть 
любимой? Ваши поже-
лания в этот день под-
ругам, матерям, одно-
курсницам.

Тамара Николаевна 
МАКАРОВА, зам.нач. от-
дела кадров по СПО:

1. Самое большое наше 
достижение в последнее 
время –  это  объединение 
МГТУ и учреждений СПО. 
И мы очень гордимся,  что  
нашли общий язык,  спо-
койно  и бесконфликтно  
создали совершенно  но-
вую структуру. Взяли са-
мое лучшее. Объединились 
и идем дальше.

Чему улыбаюсь?  Вста-
ешь утром –  солнышко,  
дети-внуки здоровы,  вот 
этому и радуешься. Я ста-
раюсь каждой минутой на-
слаждаться,  ведь жизнь 
такая быстротечная,  ина-
че нельзя. Каждый день 
ценить нужно.

От своих близких и кол-
лег жду понимания,  как и 
любая женщина.  Хочу еще 
внуков! 

2. Был у меня период 
жизни такой,  я поража-
лась,  насколько  люди мо-
гут быть разными,  поэто-

му Омар  Хайям меня тог-
да очень впечатлял:
"Один не разберет, 
      чем пахнут розы…
Другой из горьких трав 
             добудет мед…
Кому-то мелочь дашь, 
        навек запомнит…
Кому-то жизнь отдашь, 

а он и не поймет…"
3. Женское счастье –  

был бы милый рядом… 
Для меня это  важно,  по-
скольку супруг часто  в 
командировках. А если се-
рьезно,  то  просто  хочется 
больше быть рядом с деть-
ми,  внуками,  самыми лю-
бимыми людьми. 

4. Что  пожелаю женщи-
нам?  Прежде всего  здо-
ровья им и семьям. А еще 
чтобы был мир,  покой. 

Оксана Сергеевна ЛО-
ГУНОВА, зав.каф. ВТиП

1. Меня очень раду-
ет защита моего  аспиран-
та в срок (Игорь Мацко),  
а вторая радость –  сбор-
ник научных трудов кафе-
дры у нас стал журналом. 
Это  очень большой повод 
для гордости.

От окружающих не жду 
ничего  особенного. Мне бы 
хотелось,  чтобы все про-
сто  работали,  достойно  и 
качественно,  чтобы кафе-
дра росла,  чтобы в уни-
верситете все задумки по-
лучались.

2. По  стихотворениям о  
женщинах ничего  не ска-
жу,  но  зато  меня лично  
в последнее время очень 
приободряет фильм «Ва-
саби». А еще мне очень по-
могает коллектив. Толь-
ко  всем вместе можно  до-
биться успеха.

3. Конечно,  женское сча-
стье –  это  спокойствие и 
благополучие в семье. А 
если в работе –  развитие,  
возможность самореализа-
ции.

4. Мамам желаю здоро-
вья их детей,  коллегам –  
доброго  отношения друг к 
другу. Всем здоровья,  хо-
рошего  настроения.

Юлия Витальевна КО-
ЧЕРЖИНСКАЯ, доц. каф 
ВТиП:

1. Наша кафедра сей-
час выбирает свой лого-

тип,  приходится прояв-
лять свои творческие спо-
собности,  что  для меня 
оказалось весьма интерес-
ным занятием. Яркое впе-
чатление оставила Олим-
пиада,  болели всей кафе-
дрой. А еще студенты по-
радовали конкурсом снеж-
ных фигур,  который не-
давно  состоялся.

2. Женщинам на-
шей кафедры повезло  с 
коллегами-мужчинами,  
они в полной мере соответ-
ствуют званию Мужчины. 
Умные,  ответственные,  
помогают,  поддерживают. 
От своих родных мужчин 
и семьи хочется понима-
ния моей работы,  ее спец-
ифики.

3. Мне очень нравятся 
стихи А.С. Пушкина,  иро-
ничные и яркие:
"Нет ни в чем вам 
                 благодати;
С счастием у вас разлад:
И прекрасны вы 
                    некстати,
И умны вы невпопад".

3. А еще для весеннего  
праздника есть прекрас-
ное выражение Мао  Дзэ-
дуна: "Пусть распускают-
ся все цветы!"

4. Женское счастье –  
быть женщиной,  иметь 
возможность быть ею,  
чувствовать себя женщи-
ной в любом возрасте,  в 
любой роли (социальной,  
профессиональной). Не 
быть существом среднего  
пола.

Всем женщинам желаю,  
чтобы был мир  вокруг них 
и в их душе,  чтобы про-
фессиональные успехи со-
ответствовали внутренним 
стремлениям,  чтобы дома 
было  благополучие.

Ольга Борисовна КА-
ЛУГИНА, ст. преподава-
тель кафедры ИиИТ:

1. Радует потепление,  
увеличение светового  дня,  
приятные хлопоты о  по-
дарках для мам,  сестер,  
дочек...

2. От мужчин жду цве-
тов и признаний в любви,  
конечно! А чего  еще же-
лать,  когда сама природа 
просыпается и ждет люб-
ви и счастья?  

3. О женщинах написа-
но  много  красивых стихов. 
Лично  меня трогают сти-
хи о  женщинах Андрея 
Вознесенского,  Владими-
ра Высоцкого,  Александра 
Пушкина и Омара Хайяма.

4. Счастье заключается 
внутри нас. Счастье –  это  
умение радоваться. 

Я желаю –  пусть все 
женщины будут разными: 
серьезными,  веселыми,  
заботливыми,  беспечны-
ми,  сильными,  слабыми и 
все-все  –  любимыми!

Полина КРЕЧИНА, гр. 
ЭТБ-11:

1. Жду сюрпризов,  по-
дарков,  которые удивят и 
порадуют.

2. Женщина достойна 
строк,  которые посвящены 
возвышенному и нежному. 
"Двадцать первое. Ночь. 
                 Понедельник. 
Очертанья столицы 
                        во мгле. 
Сочинил же какой-то 
                    бездельник, 
Что бывает любовь 
                      на земле. 
И от лености или 
                       со скуки 
Все поверили, 
              так и живут: 
Ждут свиданий, 
              боятся разлуки 
И любовные песни поют. 
Но иным открывается 
                          тайна, 
И почиет на них 
                     тишина... 
Я на это наткнулась 
                       случайно 
И с тех пор все 
           как будто больна".

3. Женское счастье со-
стоит из мелочей,  из вза-
имной любви,  из наших 
успехов и долгожданных 
радостей. 

4. Женщина должна лю-
бить и быть любимой,  же-
лаю всем парам счастья,  
чтобы было  побольше 
счастливых дней которые 
пары проведут вместе,  на-
едине и конечно  же взаи-
мопонимания,  которое так 
редко  в наши дни.

Дарья ЯРОВАЯ, гр. 
ЭАЭБ-13-2:

1. Больше всего  пора-
довали бы тюльпаны,  по-
тому что  они ассоцииру-
ются у меня с весной,  те-
плом,  хорошим настрое-
нием,  яркими красками,  
которых так не хватало  в 
зимний период времени. В 
этот день от родных мне 
людей жду позитивных 
эмоций и улыбок,  а подар-
ки ведь не самое главное. 

2. «Я помню чудное мгно-
вение,  передо  мной яви-
лась ты,  как мимолетное 
ведение,  как гений чистой 
красоты!» (А.С. Пушкин)

3. Для всех женщин это,  
безусловно,  счастье де-

тей,  здоровье близких,  
хранение домашнего  оча-
га,  но  еще,  на мой взгляд,  
состояться как личность,  
добиться успехов в своей 
цели,  обрести внутреннее 
удовлетворение и незави-
симость,  самостоятель-
ность. 

4. Женщине достаточно  
радовать любимого  своим 
внешним видом,  заботой,  
лаской,  тогда она будет 
любима. В этот день я бы 
хотела пожелать всем де-
вочкам (женщинам) быть 
очаровательными,  пре-
красными,  воодушевлен-
ными и шикарными,  без-
заботными и романтичны-
ми и любимыми.

СГХ-09, Светлана ВЕХ-
ТЕВА, гр. СГХ-09:

1. Больше всего  меня 
радует,  когда мой ребе-
нок здоров и его  ниче-
го  не беспокоит. В первые 
дни весны хотелось бы по-
больше солнышка и хоро-
шего  настроения. От свое-
го  любимого  мужа в День 
8 Марта жду вкусный за-
втрак.

2. Истинная женщина –  
хрупкое и нежное созда-
ние,  хранительница до-
машнего  очага,  мудрость 
во  всем,  умение прощать,  
любить и быть любимой. 
Такая женщина достойна 
всех стихов. Но  особенно  
мне нравится вот этот,  на-
писанный Пушкиным: 
"Когда в пленительном 
                        забвеньи,  
В час неги, пылкой 
                        и немой,  
В минутном сердца 
                          упоеньи  
Внезапно взор встречаю 
                             твой,  
Когда на грудь мою  
                     склоняешь  
Чело, цветущее красой,  
Когда в восторге 
                     обнимаешь...  
Тогда язык немеет мой.  
Без чувств, без силы, 
                  без движенья,  
В восторге пылком 
                  наслажденья  
Я забываю мир земной,  
Я нЕктар пью, 
                 срываю розы,  
И не страшат меня 
                           угрозы  
Судьбы и парки роковой".

3. Для меня женское сча-
стье –  это  семья! Быть 
мамой –  это  самое луч-
шее,  что  может случить-
ся с девушкой. Мне круп-
но  повезло  еще и в том,  
что  у меня замечательный 
муж. Это  и есть женское 
счастье.

4. Чтобы быть любимой,  
девушка должна работать 
над собой –  своими ма-
нерами,  вкусом,  умением 
подать себя. Саморазвитие 
и чтение книг –  это  долж-
ны быть лучшими друзья-
ми девушки 21-го  века. 

Никто  не полюбит неряху,  
которая пару слов связать 
не может.

В Международный жен-
ский день хочу пожелать 
всем представительницам 
прекрасного  пола быть 
любимыми! Пусть ваши 
мужчины осыпают вас 
цветами,  носят на руках 
и готовят вкусные блюда. А 
мужчинам –  терпения для 
исполнения капризов сво-
их дам в этот день!

Елена АНИЩЕНКО, гр. 
СА-09:

1. Букет цветов
2. Может и неумело  сло-

женных,  но  от чистого  
сердца.
"Так любить, 
    чтоб замирало сердце, 
Чтобы каждый вздох –
           как в первый раз, 
Чтоб душою только 
                   отогреться 
У огня любимых 
                    милых глаз. 
Так любить, 
 чтоб за минуту счастья 
Можно было жизнь 
                 свою отдать, 
Чтобы, несмотря 
             на все ненастья, 
Все равно надеяться 
                       и ждать. 
Чтобы каждый взгляд –
              как откровение, 
Каждый поцелуй – 
              как Божий дар. 
Чтобы и волос 
                прикосновение 
В сердце разжигало бы 
                          пожар. 
Так любить, 
      чтоб каждое желание 
Воплощалось в жизнь. 
          И их – не счесть... 
Чтобы каждый день 
            как заклинание 
Повторять: 
"Спасибо, что ты есть..." 

Это  Б.Л. Пастернак,  лю-
бимый поэт

3. Многие современные 
умные девушки видят свое 
счастье в хорошей карье-
ре,  а не в раннем браке,  
может,  это  и правильно. 
Думаю,  счастье женщи-
ны: умело  держать в рав-
новесии успешность и реа-
лизацию в профессии с те-
плом и уютом своей семьи.

4. Считаю,  что  вопрос 
поставлен немного  некор-
ректно. Может,  «Что  не-
обходимо  женщине,  что-
бы ЧУВСТВОВАТЬ себя 
любимой?» Если так,  то  
необходимо  чувство  нуж-
ности и важности,  береж-
ное отношение своего  лю-
бимого,  забота в самые 
необходимые минуты. Ну 
и цветы. Для меня –  это  
лучший подарок. А всем 
женщинам я желаю,  что-
бы они помнили,  что  до-
стойны самого  лучшего! 
И позволяли быть рядом 
с собой только  самому-
самому мужчине.

Подготовили Евгения ТРОФИМОВА и Екатерина ОСИПОВА

Счастье – быть Женщиной!
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За всю историю Магнито-
строя, которому  31 января 
2014 года исполнилось 85 лет, 
у его руля стояли 6 началь-
ников (так назывались руко-
водители Магнитостроя пер-
вых лет), 8 управляющих и 4 
генеральных директора. Кто-
то из них работал месяцы, 
кто-то — годы. Дольше всех, 
17 лет, руководил Магнито-
строем Анатолий Парфирье-
вич Шкарапут. Рабочий, ма-
стер, инженер, главный ин-
женер, начальник строитель-
ного управления № 6 треста 
«Магнитострой», главный 
инженер треста, зам. на-
чальника Главюжуралстроя, 
управляющий трестом, за-
тем генеральный директор 
ОАО «Магнитострой» — вот 
так коротко можно предста-
вить биографию Анатолия 
Парфирьевича.

Коренной магнито-
строевец,  он начинал бе-
тонщиком строительного  
управления № 6 треста 
«Магнитострой» после 
окончания строительно-
го  техникума. Бригадой 
руководил Валерий Ива-
нович Савин. Кроме бе-
тонных работ,  приходи-
лось быть и землекопом,  
и кровельщиком. Столь-
ко  лет прошло,  а пом-
нит Анатолий Парфи-
рьевич своего  первого  
бригадира.

— Валерий Иванович 
был землекопом от Бога. 
Вырыть траншею под 
фундамент много  ума 
надо,  — рассказыва-
ет он. — А как он умело  
разбивал камни для бе-
тона! В годы войны Ва-
лерий Иванович был в 
плену,  работал в Герма-
нии на каменоломне,  где 
и набрался опыта. Быва-
ло,  ходит вокруг валуна,  
ходит,  все присматрива-
ется да что-то  разгля-
дывает. Потом размах-
нулся кувалдой,  хрясть 

— и валун развалился на части 
нужного  размера! А нам,  маль-
чишкам,  для этого  приходи-
лось махать кувалдой до  седь-
мого  пота.

Теперь судите сами: дали 
эти годы что-то  будущему 
инженеру-строителю,  руко-
водителю стройки?  Анатолий 
Парфирьевич на этот вопрос от-
вечает утвердительно. Тем не 
менее начало  своей карьеры он 
видит в службе в армии. Три с 
половиной года — командиром 
отделения,  помощником коман-
дира взвода.

— Ответственные должно-
сти,  нагрузка большая,  — при-
знался он как-то  в разговоре. — 
Твои подчиненные — практиче-
ски твои ровесники,  а ты дол-
жен ими руководить.

Вернувшись из армии,  А.П. 
Шкарапут продолжил работу в 

тресте «Магнитострой»,  работал 
мастером. Но  постепенно  стал 
ощущать недостаток знаний.

— Особенно  я это  почувство-
вал,  когда строили ГОК. Ря-
дом работали молодые инжене-
ры,  приехавшие по  распреде-
лению,  Эрнст Жиленко,  Иван 
Ткачев,  впоследствии ставшие 
руководителями. Начинался пе-
реход с монолитного  железобе-
тона на сборный. При монолит-
ном строительстве на опалубку 
уходило  много  леса,  а сборный 
железобетон,  изготовленный на 
полигонах,  привозили на объект 
на автомашинах и монтировали. 
Сроки строительства значитель-
но  сокращались,  и лес оказался 
практически не нужен. Молодые 
инженеры,  выпускники инсти-
тутов без особых затруднений 
осваивали новшества. Вот в это  
время я и решил пойти учиться 
на стройфак МГМИ.

Анатолий Парфирьевич про-
должает рассказ:

— У нас была очень хорошая 
группа. Все стали специалиста-
ми высокой квалификации. Вме-
сте со  мной учились Виктор  
Алексеевич Штинов,  Владимир  
Николаевич Стаценко  — бу-
дущие начальники строитель-
ных управлений,  заместители 
управляющего. И преподавате-
ли у нас были классные — Н.И. 
Страбахин,  Я.И. Канаев,  Б.Ш. 
Тафлевич. Учеба так увлекла,  
что  я отказывался от многих 
развлечений,  сопутствующих 
молодости. Шел в отпуск — ехал 
отдыхать в Карагайку — брал с 
собой учебник Стрельцова,  пе-
ресчитывал нагрузки балок. Мне 
это  было  интересно. Еще пом-
нится,  что  в годы учебы я всег-
да хотел спать,  ведь приходи-
лось много  заниматься. Ребята 
идут на танцы,  а я за учебник.

Может,  поэтому он чаще все-
го  вспоминает преподавателей 
кафедры строительных кон-
струкций.

Работал Шкарапут мастером 
в две смены,  а учился на ве-
чернем отделении. За одну сме-

ну принимали около  100 кубо-
метров бетона. Надо  по  жело-
бам его  пропустить,  а потом 
еще кузов почистить. В кузове 
1,85 куба бетона. Сколько  кузо-
вов приходилось чистить за сме-
ну молодому мастеру наравне с 
рабочими?  Вот такая арифме-
тика…

В 1967 году А.П. Шкарапут 
защитил диплом инженера-
строителя. И замелькали объек-
ты «Магнитостроя» и Шкарапу-
та — в городе,  на селе,  в горо-
дах и районах Челябинской об-
ласти,  в других областях Рос-
сийской Федерации и союзных 
республиках. Об объемах и мас-
штабах строительства,  в кото-
ром непосредственное участие 
принимал Анатолий Парфирье-
вич,  судите сами. С 1967 по  2002 
год на правом берегу построена 
часть города от улицы Грязнова 
до  Зеленого  лога. Из промыш-
ленных объектов сооружены 
станы «2500» горячей и холод-
ной прокатки на ММК,  цех ме-
таллокорда на МКЗ,  цех сеток 
на ММЗ,  обувная фабрика,  ре-
конструированы коксовые бата-
реи и мартеновские печи на ком-
бинате и многое другое. С пер-
вого  колышка начинали строи-
тельство  города Пыть-Ях,  стро-
или жилье в Нефтеюганске,  Но-
вом Уренгое,  создавали про-
мышленную часть Мамонтов-
ского,  Приобского  месторожде-
ний нефти. Вели работы на газо-
наполнительной станции в Ур-
галах. Эти объекты,  как кадры 
документального  фильма,  и се-
годня мелькают в памяти Ана-
толия Парфирьевича.

И на всех объектах рядом 
со  строителями шли ученые 
МГМИ. Набирал мощь завод 
КПД — в его  цехах дневали-
ночевали специалисты горно-
металлургического  института. 
Строился ККЦ,  потребовалось 
изучение теории забивки свай 
в шлак,  изучали несущие спо-
собности свай. Естественно,  при 
участии ученых МГМИ. В 90-х 
годах,  на строительстве завода 
по  уничтожению химического  
оружия в г. Щучье Курганской 
области не смогли побороть плы-
вуны. На помощь пришли специ-
алисты МГТУ. И общими усили-
ями проблема была решена.

Совместные научные работы 
строителей и ученых постоян-
но  велись на заводе ЖБИ. Пере-

считывались проектные параме-
тры колонн и других изделий. В 
проекте такая арматура,  такой 
бетон. А вновь сделанные расче-
ты показывают,  что  можно  по-
добрать другие марки арматуры 
и бетона,  и себестоимость про-
дукции снизится,  а прочност-
ные характеристики останутся 
на уровне.

Строители все новые серии 
жилых зданий и объектов соц-
культбыта осваивали вместе с 
учеными института. Поэтому 
стройфаковцы на вполне закон-
ных основаниях могут утверж-
дать,  что  и их труд вложен в 
каждый дом,  каждую школу и 
больницу,  каждый детский сад. 
Не говоря уже о  промышленных 
предприятиях.

Магнитострой дал стране 9 Ге-
роев Социалистического  Труда,  
7 лауреатов Государственной 
премии,  44 заслуженных строи-
теля РСФСР и РФ,  2 заслужен-
ных строителей СССР,  были и 
заслуженные энергетики,  раци-
онализаторы,  работники куль-
туры,  жилищно-коммунального  
хозяйства. В числе отмеченных 
за ратный труд и А. П. Шкара-
пут. Он Герой Социалистическо-
го  Труда,  заслуженный строи-
тель РСФСР,  награжден орде-
ном Трудового  Красного  Знаме-
ни и орденом «Знак Почета».

Анатолий Парфирьевич живо  
интересуется жизнью вуза,  ко-
торый сыграл ключевую роль 
в его  судьбе,  способствовал 
его  продвижению по  карьер-
ной лестнице. Инженером-
строителем стала его  дочь. Се-
годня здесь учится его  внук. В 
январе Анатолий Парфирьевич 
был гостем управления инфор-
мации и общественных связей. 
Вот что  он попросил передать 
ректору вуза-юбиляра Валерию 
Михайловичу Колокольцеву и 
коллективу университета:

— Я желаю МГТУ,  как и 
прежде,  высоко  держать мар-
ку технического  вуза. Чтобы в 
рейтинге вузов наш МГТУ всег-
да занимал достойное место,  
чтобы из середины вышел впе-
ред,  на мировой уровень. Для 
этого  у него  есть возможности. 
МГТУ — это  школа высококва-
лифицированных специалистов. 
Я верю,  что  вуз,  в котором я 
учился,  по-прежнему будет да-
вать глубокие знания,  и им бу-
дут гордиться его  выпускники. 

Как бы ни складывалась 
жизнь нашего прославленного 
земляка Евгения СОРОКИНА, 
какие бы пути-дороги, пре-
стижные конкурсы и кон-
церты ни наполняли его бес-
покойную творческую жизнь, 
он всегда находит время, 
чтобы приехать в родной 
Магнитогорск. Не столько 
в гости к родителям и дру-
зьям, сколько для того, что-
бы отчитаться перед земля-
ками, представить свои но-
вые работы. 

И такая встреча недавно  про-
изошла. Евгений Сорокин,  мо-
лодой успешный певец,  кото-
рого  уже хорошо  знают в Мо-
скве,  подготовил большую раз-
нообразную программу,  при-
чем,  построил её так,  чтобы 
зрители вновь ощутили красоту 
и мощь его  роскошного  барито-
на,  оценили возросшие возмож-
ности певца,  порадовались его  
успехам.

Напомню,  что  Жене все-
го  23 года,  он недавний вы-
пускник МГТУ («красный ди-
плом»,  между прочим),  в его  
соревновательно-творческом 
«багаже»  первое место  в пре-
стижном международном кон-
курсе вокалистов имени народ-
ного  артиста СССР Алексея 

Иванова,  он –  обладатель Зо-
лотого  микрофона,  звания ла-
уреата губернаторской пре-
мии,  постоянный участник 
крупномасштабного  Открыто-
го  фестиваля-конкурса арти-
стов эстрады «Москва-транзит-
Москва» –  того  самого,  в кото-
ром генеральный спонсор  фе-
стиваля президент РАО «Рос-
сийские железные дороги» Вла-
димир  Якунин вручил ему глав-
ную награду –  диплом «Откры-
тие года»,  является дипломан-
том Санкт-Петербургского  кон-
курса «Гран-При». Женя по-
стоянно  выступает с сольными 
концертами в Доме-музее Гого-
ля,  участвует в ответственных 
столичных концертах в День го-
рода,  в частности,  стал победи-
телем финала городского  кон-
курса «Лучший город земли» и 
вместе со  звёздами российской 
эстрады пел на Красной пло-
щади в сентябре прошлого  года. 
Сорокин –  лауреат междуна-
родного  конкурса романса «Ро-
мансиада-2013»,  сотрудничает с 
телеканалом «Культура»,  мно-
го  ездит по  стране в связи со  
съемками фестивалей «Москва–
транзит–Москва». В его  творче-
ской обойме постоянное участие 
в фестивале-конкурсе «Musika 
klassika»,  встречи в Шаляпин-

ском центре и даже выступле-
ние в концерте для сотрудников 
ФСБ. Сорокину посчастливилось 
попасть в Фонд Муслима Маго-
маева,  на мастер-класс Тама-
ры Синявской,  он пел каватину 
Алеко  из рахманиновской опе-
ры,  удостоился похвалы народ-
ной артистки СССР и получил 
сертификат. Это  лишь перечис-
ление отдельных моментов на-
сыщенной жизни Евгения Соро-
кина,  уехавшего  в Москву «по-
пытать счастья». На деле же все-
го,  что  сейчас происходит с мо-
лодым певцом,  кому-либо  дру-
гому за несколько  лет не испы-
тать.

Сорокин бывает в Магнитогор-
ске так часто,  насколько  позво-
ляет его  напряженный график. 
Традиционно  в конце зимы он 
устраивает встречу-отчет,  по-
том,  откликаясь на приглаше-
ния и просьбы,  приезжает еще 
много  раз –  например,  в ми-
нувшем году он пел для вете-
ранов,  потом на благотвори-
тельном концерте «Мир  де-
тям»,  потом был сольный кон-
церт в Театре оперы и балета,  
следом юбилей телекомпании 
ТВ-ИН,  наконец,  празднование 
Дня строителя. После которо-
го,  ни много-ни мало  –  поездка 
на Байконур,  участие в торже-

ствах по  случаю 90-летия обще-
ства «Динамо». «Пел там перед 
несколькими тысячами человек 
на Центральном стадионе,  –  
рассказывает Женя,  –  «Надеж-
ду» Пахмутовой,  «Притяжение 
земли» Тухманова. Я пел «При-
тяжение земли»,  и было  как в 
песне –  «…ветры летят,  по  про-
селкам пыля…». Видел запуск 
ракеты «Протон». Незабываемые 
ощущения».

После Байконура –  вот они,  
зигзаги творчества! –  личное 
приглашение в Центральный 
Дом литератора на юбилейный 
вечер  Аркадия Арканова,  сле-
дом литературный вечер  памя-
ти Марины Цветаевой,  в ноя-
бре в рамках саммита ШОС вы-
ступление в московском деловом 
центре «Гринвуд».

Поэты Серебряного  века,  пес-
ня,  подаренная певцом и ком-
позитором Симоном Осиашви-
ли,  сонеты Шекспира,  песни на 
стихи Валерия Брюсова и даже 
главная роль в опере «Жизнь 
Давида» современного  компо-
зитора Виктора Аграновича –  
остается только  удивляться,  
как он всё успевает,  сохраняя 
при таких нагрузках самообла-
дание,  выдержку –  здоровье,  
наконец! Не атлет,  не закален-
ный в бесчисленных закулисных 
интригах волк,  не завистник и 
карьерист,  Сорокин имеет ряд 
таких качеств,  что  позволяют 
ему выдержать эти испытания. 
Во-первых,  страстное желание 

петь,  благодаря которому он 
сделал свой окончательный вы-
бор  после вуза. Во-вторых,  яв-
ные способности,  красивый от 
природы голос. В-третьих,  хо-
рошее воспитание,  о  котором 
позаботились его  родители,  вы-
растив сына добрым,  участли-
вым,  работящим. Имея аналити-
ческий склад ума и явную тягу 
к наукам,  Женя не стал «бота-
ником»,  а развил в себе интерес 
к разным сторонам жизни,  сде-
лав непростой выбор.    

Недавняя встреча еще раз 
подтвердила это. Действитель-
но,  программа просто  замеча-
тельная: арии из русских и за-
рубежных опер,  русские пес-
ни,  современные и старинные 
романсы,  советская эстрада. 
«Концерт я придумал назвать 
«В сердце я навек сохраню…»,  
–  рассказывает певец,  –  

 ЗНАМЕНИТЫЕ ВЫПУСКНИКИ

Людмила ПЕТРОВА

"Команда  
молодости нашей"

Пятерочник Cорокин
Элла ГОГЕЛИАНИ
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Возможность поучаствовать 
в оперативно-розыскных ме-
роприятиях выдалась студен-
там института экономики и 
управления МГТУ. Шесть чело-
век из группы ФГМУБ-11 прове-
ли день в роли понятых. 

Понятые,  или судебные сви-
детели –  это  лица,  приглашае-
мые к присутствию при следствен-
ных действиях для удостоверения 
того,  что  действия эти были про-
изведены с соблюдением установ-
ленных правил. Несмотря на то,  
что  обыск –  это  всегда психоло-
гическое напряжение,  студентам 
мероприятие понравилось. 

Студентка Зебинисо  Усманова 
отмечет: «Конечно,  несколько  
непривычно  было  зайти в офис 
к незнакомому человеку,  да еще 
и с омоновцами. И следовате-

ли,  и другие уполномоченные 
лица вели себя в соответствии 
с нормативно-правовыми акта-
ми. Нам как будущим чиновни-
кам было  интересно  наблюдать 
за оперативно-розыскным ме-
роприятием,  за тем,  как сле-
дователи проверяют докумен-
ты,  которые являлись доказа-
тельством финансового  мошен-
ничества. Признаюсь,  на минуту 
даже захотелось поменять про-
фессию,  и из государственных 
управленцев переключиться на 
полицейских!» 

Это  далеко  не первое и не по-
следнее мероприятие подобного  
характера: студенты ИЭиУ часто  
приглашаются правоохранитель-
ными органами для подобной ра-
боты. И мы готовы сотрудничать и 
дальше! 

В декабре 2013 года объя-
вили результаты молодеж-
ной премии «Надежда Рос-
сии» Российского союза на-
учных и инженерных об-
щественных организаций 
(РосСНИО) в области нау-
ки и техники, а 26 февра-
ля в Москве прошло тор-
жественное вручение. На 
наши вопросы отвечает 
Александр Аркадьевич НИ-
КОЛАЕВ, ставший лауреа-
том премии «Надежды Рос-
сии».

– Кто может получить пре-
мию «Надежда России»?

– Это  ежегодная молодеж-
ная премия присуждается 
трем наиболее талантливым 
ученым или научным коллек-
тивам России,  которые достиг-
ли успехов в создании и вне-
дрении современных техноло-
гий в производство. Одним из 
условий конкурса было  пре-
доставление актов внедрения 
результатов научной работы,  
большое количество  публика-
ций,  участие в зарубежных 
конференциях,  отзывы про-
фильных и проектных орга-
низаций с положительным за-
ключением о  работе.

Номинации присуждают по  
приоритетным направлени-
ям развития науки и техноло-
гии РФ. Эти направления за-
креплены указом Президента 
РФ,  и в частности,  моим на-
правлением являлось энерго-
эффективность,  энергосбере-
жение и ядерная энергетика.

РосСНИО является орга-
низатором конкурса «Инже-
нер  года»,  который я выи-
грал в 2012 году. После побе-
ды решил участвовать в бо-
лее сложном и престижном 
конкурсе «Надежда России»,  
и осенью 2013 года подал за-
явку на участие. Пакет до-
кументов на эту премию со-
всем иной,  чем на «Инжене-
ра года»,  с более серьезными 

требованиями,  при этом в 
рамках данного  конкур-
са присуждается всего  
три награды. В отличие от 
«Надежды России» пре-
мию «Инженер  года» вру-
чают по  трем номинациям 
на каждую инженерную 
область,  которых более 
десятка,  и собирают пол-
ный зал победителей.

– Вы не первый обла-
датель премии «Надежда 
России» в нашем универ-
ситете?

– Не только  в уни-
верситете,  но  и на на-
шей кафедре. В 2009 г.  
О.В. Буланова и Ю.Н. Ро-
танова стали лауреатами 
этой премии как научный 
коллектив. Получение этой 
награды по  новому науч-
ному направлению толь-
ко  подчеркивает высокий 
уровень нашей кафедры.

– Как проходило награж-
дение?

– Вручение наград и че-
ствование проходило  в два 
этапа. Сначала в зале инже-
нерной славы в доме РосС-
НИО обладатели премии 2013 
г. рассказали о  своих науч-
ных достижениях и внедрени-
ях. Затем награждали Лауре-
атов Всероссийского  конкурса 
«Инженер  года».

После окончания офици-
альной части мы перешли в 
Президент-отель и там прохо-
дило  чествование лауреатов 
«Надежды России». Здесь вы-
ступали высокопоставленные 
гости: представители Мини-
стерства образования и нау-
ки РФ,  РосСНИО,  известные 
ученые-академики и т.д.

– Ваши планы на будущее?
– Не останавливаться на до-

стигнутом. Эта работа явля-
ется основой для докторской 
диссертации.

В своем докладе на пленар-
ном заседании я рассказал о  
своих перспективных разра-
ботках,  направленных на по-

вышение эффективности энер-
гоемких электротехнических 
комплексов «дуговая сталепла-
вильная печь – статический 
компенсатор  реактивной мощ-
ности»,  обозначил  промышлен-
ные предприятия,  на которых 
внедрены результаты работы 
– это  ОАО «ММК»,  ЧерМК 
ОАО «Северсталь»,  БВК ЗАО 
«Конар»,  г. Челябинск и др.,  
отразил экономический эффект 
от внедрения разработок,  кото-
рый на сегодняшний день пре-
высил 8 млн. руб. Также упо-
мянул о  проведении уникаль-
ных научных исследований на 
самой мощной в мире дуговой 
сталеплавильной печи,  функ-
ционирующей на зарубеж-
ном металлургическом пред-
приятии ЗАО «MMK Metalurji»  
(г. Искендерун,  Турция).

Присутствующих в зале 
удивило,  что  мы занимаем-
ся объектами сверхвысокой 
мощности. Например,  потре-
бление электроэнергии одной 
дуговой печи на предприятии 
в Турции сопоставимо  с по-
треблением электроэнергии 
г. Магнитогорска. И даже не-
большая экономия электроэ-
нергии в несколько  процентов 
приносит большой экономиче-
ский эффект.

Еще один вопрос,  который 
затронули на заседании –  о  
переподготовке инженерных 
кадров. РосСНИО курирует 
этот вопрос,  и докладчики из 
разных регионов рассказыва-
ли,  как у них обстоит дело  с 
переподготовкой кадров. При-
чем ситуация в стране с этим 
вопросом не совсем хорошая. 
Я рассказывал,  что  в нашем 
вузе есть институт переподго-
товки «Горизонт»,  где ведется 
переподготовка инженерных 
кадров не только  из Магнито-
горска,  но  и других регионов. 
Пожелал всем лауреатам пре-
мии «Инженер  года» расска-
зать о  своей работе. Это  помо-
жет стимулировать престиж 
инженерных специальностей.

В 2013 году лауреатами премии «Надежды России» 
стали:

* В.А. Дуюнова, к.т.н., и.о. начальника лаборатории 
магниевые и литейные алюминиевые сплавы» ФГУП 
«ВИАМ» ГНЦ РФ  (Москва) за работу «Новые составы 
и технологии противопригарных присадочных мате-
риалов для производства магниевого литья, примени-
тельно к изделиям авиакосмической техники.

* А.А. Николаев, к.т.н. доцент кафедры электро-
снабжения промышленных предприятий» ФГБОУ 
ВПО «МГТУ» (Магнитогорск) за разработку и вне-
дрение комплекса мероприятий по повышению эффек-
тивности работы энергоемких электротехнических 
комплексов «Дуговая сталеплавильная печь – стати-
ческий компенсатор реактивной мощности».

* Научный коллектив из Красноярска в составе 
к.т.н. А.А. Кузовникова, к.т.н. И.В. Потуремского и 
аспиранта Д.О. Шандалева за работу «Разработка и 
внедрение в промышленное производство методов по-
вышения эффективности спутниковых систем связи, 
ретрансляции и радиомониторинга».

Ирина ПОРТНОВА

 ТВОЙ  СОВРЕМЕННИК

С понедельника по пятницу 
наш университет напоминает 
большой гудящий улей  - в ау-
диториях  и кабинетах идут 
лекции, семинарские и лабора-
торные занятия, консульта-
ции, совещания, заседания и 
другие очень необходимые для 
образовательного процесса ме-
роприятия. По воскресеньям 
все в вузе замирает, тишина 
стоит нереальная. А вот суб-
бота – особый день. Народу в 
коридорах в два-три раза мень-
ше, чем всегда, да и тот уже 
после обеда в основном исчеза-
ет. Но есть пара-тройка по-
мещений, где работа кипит с 
утра до вечера каждую суббо-
ту. Вот, например, кабинет 
359, здесь трудится научная 
группа профессора С.В. Кар-
тавцева, в составе которой бо-
лее 20 студентов, магистран-
тов, аспирантов, имеющих 
множество наград иногородних 
конференций, олимпиад, выста-
вок, семинаров. А в противопо-
ложном конце коридора в ауди-
тории 305а занимается другая 
творческая группа. Здесь в ла-
боратории «Динамические ис-
следования механических си-
стем» под руководством доцен-
та Б.А. Бороховича студенты 
группы ГКП-12 активно уча-
ствуют в научных исследова-
ниях по актуальным вопросам 
теоретической механики.

Эта научно-исследовательская 
лаборатория создана по  инициати-
ве Бориса Александровича в про-
шлом году. Прежде лаборатория 
по  теоретической механике раз-
мещалась на цокольном этаже,  но  
предписано  было  переместить ее 
в другое помещение. Рассматри-
вались многие варианты,  но  оста-
новились на том,  что  предложил 
зав. кафедрой ТМиСМ А.С. Сави-
нов,  –  одну из секций аудитории 
305 отделить и отвести под лабо-
раторию. И работа закипела. Под-
ведено  электропитание,  из имев-
шихся в распоряжении средств и 
подручных материалов разрабо-
таны и смонтированы стенды. И 
основной движущей силой в этом 
деле был богатый опыт Б.А. Боро-
ховича –  в Рудненском индустри-
альном институте (Казахстан),  где 
он прежде работал,  под его  ру-
ководством были созданы четы-
ре научно-исследовательские ла-
боратории. Поэтому новая пятая 
по  счету возникла в рекордно  ко-
роткие сроки так,  что  уже с нача-
ла текущего  учебного  года второ-
курсники их кафедры полным со-
ставом в 11 человек стали зани-
маться научными исследованиями 
на изготовленных стендах. Работы 
ведутся четырьмя группами по  че-

тырем научным направлениям. А. 
Мельник,  И. Поляруш и О. Селез-
нев исследуют применение гибких 
стальных лент в приводах машин. 
Известно,  что  бесконечные ремни,  
широко  применяемые в машино-
строении и промышленном произ-
водстве,  недолговечны,  дорогосто-
ящи,  требуют постоянной регули-
ровки. Поэтому решено  было  пе-
рейти к конструированию передач 
на основе гибкой плоской стальной 
ленты. Студенты на специальном 
стенде с оригинальным нагрузоч-
ным устройством в виде шестере-
ночного  насоса исследуют приме-
нение в приводе ленточного  тягло-
вого  органа из сталей марок У8А 
и 70С2ХА. 

Вторая группа в составе М. Ива-
нова,  А. Ишекова и Е. Бардина ра-
ботает по  направлению демпфи-
рование поличастотных колеба-
ний. На собранном универсальном 
стенде они исследуют различные 
"демпфирующие устройства для 
установления их оптимальных па-
раметров".

Третье направление исследова-
ний –  это  устройства экстренно-
го  спуска,  которые используются 
при эвакуации из высотных зда-
ний и сооружений,  в аварийно-
спасательных операциях,  в работе 
строителей и альпинистов,  в том 
числе –  промышленных. Приме-
нение гибкой стальной ленты для 
гравитационного  спуска позволяет 
создавать простые и компактные 
устройства с широким диапазоном 
работы. Студенты Д. Нетупский,  М. 
Валиев,  Ф. Гребнев отрабатывают 
технологию спуска с первоначаль-
ной высоты 20 м с допускаемыми 
скоростями 1–3 м/с грузов по  лен-
те как по  неподвижной вертикаль-
ной направляющей.

Четвертым направлением –  кон-
струкцией инвентарной монтаж-
ной петли –  занимается студент Д. 
Примаченко. Основная идея нового  
направления –  разработка и испы-
тание в лаборатории инвентарной 
монтажной петли в виде винтоо-
бразного  элемента анкерного  типа 
при взаимодействии его  с сыпучим 
материалом  минерального  проис-
хождения,  который не поддается 
экструзии (выдавливанию). Разра-
ботан и собран стенд для испыта-
ний и опробован первый вариант 
петли для передачи нагрузки 5 кН.

По  результатам своей научно-
практической работы ребята со-
бираются подготовить доклады на 
научно-технической конферен-
ции МГТУ и научные статьи для 
публикации в сборнике трудов. И 
чтобы спорилась их работа,  Б.А. 
Борохович напоминает им слова 
великого  флорентийца –  «Следуй 
своей дорогой,  и пусть люди гово-
рят,  что  угодно».

 МОЛОДЁЖНАЯ  ОРБИТА

Наталья БАЛЫНСКАЯ, директор ИЭиУ 

Не хочешь сидеть?
Не воруй!

 ПРИМЕТЫ РОСТА

Следуй своей дорогой
Елена СТРЕЛЬЦОВА

"Надежда России"

фраза из песни о  Маг-
нитке,  без нее мой кон-

церт был бы неполным».
И тут надо  добавить,  что  

Сорокин пел с симфониче-
ским оркестром Театра опе-
ры и балета,  такая идея ро-
дилась у ректора нашего  вуза 
В.М. Колокольцева еще в про-
шлом феврале,  когда он вме-
сте с восторженным залом  
долго  аплодировал талантли-
вому парню. Тогда,  препод-
неся своему выпускнику бу-
кет роскошных роз,  Валерий 
Михайлович пообещал,  что  в 
следующий приезд его  кон-

церт пройдет не под «минусов-
ку»,  а в сопровождении ор-
кестра. «Очень приятно  ви-
деть нашего  земляка на этой 
сцене,  вы,  наверное,  обрати-
ли внимание,  как он творче-
ски вырос,  возмужал,  –  обра-
тился Валерий Михайлович к 
залу. –  Я слежу за успехами 
Жени,  помню его  первые вы-
ступления в нашем зале,  по-
том на студенческих конкур-
сах,  радуюсь росту. Он ведь 
у нас был пятёрочником и те-
перь доказал,  что  и на сце-
не так же успешен. Мы будем 
рады новым встречам с Же-

ней,  надеюсь,  он будет приез-
жать в Магнитку часто».

Новый приезд в родной го-
род,  два концерта вместо  за-
планированного  одного  –  это  
дань признательности зем-
лякам и подношение певца 
80-летнему юбилею МГТУ и 
85-летию города –  своеобраз-
ный «отчет о  проделанной ра-
боте» Е. Сорокина за минув-
ший год.

P.S.: А 7 марта Евгений по-
дарил свои песни на концер-
те,  посвященном Дню 8 Мар-
та,  всем женщинам и девуш-
кам МГТУ.
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Пятерочник Cорокин
Элла ГОГЕЛИАНИ
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 НОВОСТИ КОЛЛЕДЖА

В ы с т а в к а - п р е -
зентация специаль-
ностей на отделении  
«Экономика, бухгал-
терский учет и земельно-
имущественные отно-
шения» состоялась  в 
конце февраля в учеб-
ном комплексе "Д".  

Это  было  заключи-
тельное мероприятие,  
финальный аккорд в че-
реде олимпиад,  конкур-
сов,  конференций по  

основам экономической 
теории,  кадастровым 
отношениям,  геодезии,  
проводимых во  вре-
мя «недели специаль-
ности»,  в которой при-
няли участие студенты 
колледжа –  будущие  
знатоки земельно-им-
ущественных отноше-
ний,  экономики и бух-
галтерского  учета и го-
стиничного  сервиса.

Заведующая от-

делением экономи-
ки,  земельно-иму-
щественных отношений 
и бухгалтерского  учета 
Лилия Анатольевна За-
кирова рассказала,  что  
главной целью неде-
ли специальности было  
привлечь как можно  
больше будущих абиту-
риентов,  поэтому меро-
приятие и имело  четко  
выраженную  профори-
ентационную направ-

ленность. В зале при-
сутствовали учащиеся 
трех городских школ,  
перед которыми стоит 
вопрос «Кем быть?» 

В «неделе» были за-
действованы исклю-
чительно  все студен-
ты первого  курса. С 
применением мульти-
медийных средств они 
интересно  и красоч-
но  рассказали о  сво-
их специальностях,  а 
школьники и другие го-
сти голосовали за по-
нравившиеся презента-
ции,  и их мнение учи-
тывалось при подведе-
нии итогов. 

Кроме рассказов о  
самих специальностях 
ребята представляли 
презентации тех ви-
дов деятельности,  ко-
торыми смогут зани-
маться  после оконча-
ния колледжа. Напри-
мер,  представители 
гостиничного  серви-
са представили на суд 
зрителей проекты раз-
личных гостиничных 
комплексов на Бан-
ном,  где было  преду-
смотрено  всё,  начи-
ная от архитектурного  
стиля зданий и закан-
чивая одеждой и мане-
рами персонала. 

Гости увидели стен-
газеты,  где каждая 
группа рассказывала 
о  своей специально-
сти.  Члены жюри оце-
нивали макеты,  изго-
товленные студентами 
на кружке «Экономи-
ка и управление зем-
леустройством»,  кото-
рым руководит О.С. Ел-
фимова.  

Солидное жюри,  со-
стоящее из преподава-
телей колледжа,  под-
вело  итоги конкур-

са макетов. Первое ме-
сто  заняли Ирина Ор-
лова,  Катя Петрова (гр. 
СЗиК-11-1),  второе ме-
сто  у Никиты Парамо-
нова и Регины Хабрах-
мановой  (гр. СЗи-11-1),  
третье –  у Анны Мои-
сеевой и Алины Фатта-
ховой (гр. СЗиК-11-1).

Проведение подобных 
замечательных меро-
приятий входит в тра-
дицию во  всех ком-
плексах многопрофиль-
ного  колледжа.

Инесса КИМ

Расскажи  
о своей специальности

Весело и динамич-
но в конце февраля 
прошла неделя специ-
альностей «экономи-
ка и бухгалтерский 
учет» и «земельно-
имущественные отно-
шения» на УК «Д» мно-
гопрофильного коллед-
жа. 

В рамках недели было  
проведено  две олим-
пиады: по  дисципли-
не «Основы экономи-
ки» и «1С:Бухгалтерии». 
Не менее результатив-
но  прошли конкур-
сы курсовых работ по  
бухгалтерскому уче-
ту,  конкурс плакатов 
на тему «Моя специаль-
ность»,  конкурс на луч-
ший предприниматель-
ский проект и конкурс 
знатоков по  дисципли-
не «Финансы,  денежное 
обращение и кредит».  В 
рамках недели специ-
альности большое вни-
мание уделялось про-
фориентационной рабо-
те. Студенты специаль-
ностей активно  приня-
ли участие во  внекласс-
ных мероприятиях,  ко-
торые проводились пре-
подавателями с пригла-

шением старшеклассни-
ков и их родителей. Ин-
тересно,  эмоционально  
и весело  студенты пред-
ставили те специально-
сти,  на которых обуча-
ются: 080114 «экономика 
и бухгалтерский учет»,  
120714 «земельно-
имущественные отноше-
ния» и специальность,  на 
которую возобновляется 
набор,  –  101101 «гости-
ничный сервис». Участ-
ники кружка «Эконо-
мика и управление про-
ектом» (рук. О. С. Елфи-
мова) представили  зри-
телям макеты зданий 
с применением ланд-
шафтного  дизайна. Дру-
гим профориентацион-
ным  мероприятием ста-
ла конференция «Осо-
бенности рынка недви-
жимости разных стран 
и городов мира»,  где 
преподаватели совмест-
но  со  студентами спе-
циальности «земельно-
имущественные отноше-
ния»,  используя красоч-
ные презентации,  пред-
ставляли рынки недви-
жимости различных 
стран мира: Китая,  Ита-
лии,  Франции,  Испании.

28 февраля в кинозале 
состоялось торжествен-
ное закрытие недели спе-
циальности,  на которое 
были приглашены сту-
денты 1–3 курсов,  а так-
же преподаватели ПЦК 
«Экономика,  бухгал-
терский учет и земельно-
имущественные отно-
шения».  В н и м а -
нию собравшихся был 
представлен фотоотчет 
о  самых заметных ме-
роприятиях,  проведен-
ных в рамках недели 
специальностей,   вруче-
ны грамоты,  благодар-
ственные письма и па-
мятные подарки наибо-
лее активным участни-
кам недели. Грамоты за 
активное участие в неде-
ле специальностей были 
вручены преподавате-
лям ПЦК: Ю.Н. Заченко,  
В.Г. Гавриловой,  Н.Н. 
Колесниковой,  Е.С. Ми-
роновой,  О.С. Елфимо-
вой,  И.В. Хуторянской,  
Л.Н. Шарковой.

Под громкие апло-
дисменты выходили на 
сцену студенты: Регина 
Хабрахманова,  Никита 
Парамонов,  Анна Мои-
сеева,  Алина Фаттахо-

ва,  Алена Копцева,  по-
лучившие грамоты за 
активное участие в не-
деле  специальностей 
и творческий подход в 
решении поставленных 
задач,  а также подар-
ки –  блокноты и папки 

с символикой МГТУ. 
Благодарность от от-

деления за активную 
жизненную позицию и 
вклад в развитие спе-
циальностей 120714 и 
080114 получили сле-
дующие студенты: Ок-

сана Степанян,  Дарья 
Стеценко,  Ксения Кам-
барова,  Галима Исебае-
ва,  Равиль Зоидов,  Оль-
га Кислякова,  Елена Бе-
лая,  Индира Бермухам-
бетова,  Светлана Деры-
кот и Андрей Клюкин.

ТАКАЯ ДИНАМИЧНАЯ НЕДЕЛЯ!

Участники конференции "Особенности рынка недвижимости разных 
стран мира"

фото автора

Н.Н. КОЛЕСНИКОВА, 
председатель ПЦК «Экономика, бухгалтерский учет и земельно-имущественные отношения» 
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ЦЕНТР ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКОВ 
МГТУ

Только у нас вы можете получить 
сертификат МГТУ  

по окончании курсов!!! 
 Обучение от нескольких месяцев до 1 года: 
  английский язык;     немецкий язык;  
  французский язык;   испанский язык;  
  итальянский  язык;   китайский язык;  
  арабский язык;    турецкий язык;  
  подготовка к ЕГЭ;    IELTS, TOEFL; 

  корпоративное обучение.
 БЮРО ПЕРЕВОДА
 Перевод текстов, документов и др. любой 

сложности!!!
Обращаться: ауд. 481 (Южный вход МГТУ),  

8-968-11-89-355, 8-963-095-91-75.

1. Федеральное государственное 
бюджетное образовательное учреж-
дение высшего профессионального 
образования «Магнитогорский госу-
дарственный технический универ-
ситет имени Г.И. Носова» объявляет 
конкурс на замещение должностей 
по трудовому договору: 

профессора кафедры: автомати-
зированного электропривода и меха-
троники (институт энергетики и ав-
томатизированных систем, направ-
ление «Энергетика»); доцентов ка-
федр:  экономики и маркетинга (ин-
ститут экономики и управления); 
культурологии и русского языка (ин-
ститут экономики и управления); ма-
шин и технологий обработки давле-
нием (институт металлургии, маши-
ностроения и материалообработки, 
направление «Машиностроение»); 
автоматизированного электроприво-
да и мехатроники (институт энерге-
тики и автоматизированных систем, 
направление «Энергетика»); элек-
троснабжения промышленных пред-
приятий (институт энергетики и ав-
томатизированных систем, направ-
ление «Энергетика»); старших пре-
подавателей кафедр: математики 
(институт горного дела и транспор-

та); горных машин и транспортно-
технологических комплексов (инсти-
тут горного дела и транспорта); фи-
зического воспитания (институт ме-
таллургии, машиностроения и мате-
риалообработки, направление «Ма-
шиностроение»). 

2. Федеральное государственное 
бюджетное образовательное учреж-
дение высшего профессионального 
образования «Магнитогорский госу-
дарственный технический универ-
ситет имени Г.И. Носова» объявляет 
о проведении выборов 

заведующего кафедрой: архитек-
туры (институт строительства, архи-
тектуры и искусства). 

Претенденты на замеще-
ние должностей профессорско-
преподавательского состава в универ-
ситете могут ознакомиться с поряд-
ком замещения и с квалификационны-
ми требованиями по соответствующей 
должности в «Положении по виду дея-
тельности» (СМК-ПВД-20-10). 

Срок подачи заявлений – один ме-
сяц со дня опубликования объявле-
ния в газете. Заявления и докумен-
ты направлять по адресу: 455000, 
г. Магнитогорск, пр. Ленина, д.38, 
ФГБОУ ВПО «МГТУ».

Объявление о конкурсе и выборах

 СПОРТ

«В городе мно-
го  скверов,  но  ваш 

–  самый лучший,  креа-
тивный и привлекатель-
ный во  всех отношениях,  
–  поддержал ректора зам. 
главы администрации Ле-
нинского  района И.А. Пе-
релыгин,  который тоже 
поделился своими впе-
чатлениями о  конкурсе. 
–  Сегодняшние ваши фи-
гуры способны конкури-
ровать с фигурами,  изго-
товленными профессиона-
лами для снежных город-
ков. Это  я говорю вам с 
полной ответственностью,  
потому что  сам много  
лет курирую их возведе-
ние.  Жюри пришлось по-
потеть: все фигуры были 
настолько  хороши,  что  

выделить какие-то  было  
очень трудно. В работах 
студентов техническо-
го  университета есть всё: 
творчество,  идея,  достой-
ное исполнение». 

Был на празднике еще 
один приятный момент: 
перед тем,  как объявить 
победителей конкурса,  
ректор  вручил почетную 
грамоту за добросовест-
ный труд при подготов-
ке и проведении конкур-
са снежных фигур  в ка-
честве куратора доценту 
кафедры архитектуры,  
члену Союза художников 
России В.И. Голубеву.

Наконец объявили ито-
ги конкурса: команда 
«Арт и Шок» (институт 
строительства,  архитек-

туры и искусства),  с ком-
позицией «МГТУ посвя-
щается» заняла почетное 
третье место,  команда 
«Рапидограф» (ИСАИ) –  
второе место. Основатель 
и ведущий школы орга-
нической архитектуры 
американский архитек-

тор  Франк Ллойд Райт,  
чьим именем была назва-
на одна из команд,  при-
нес ей абсолютную побе-
ду в конкурсе: с компози-
цией «Восьмидесятилет-
ний механизм» победи-
ла команда «Wright» (на 
фото). 

В январе на Первенстве Челябинской области 
по тяжелой атлетике разыгрывались путевки 
на участие в Первенстве Уральского Федераль-
ного округа. От нашего вуза на соревнованиях 
выступили Е. Урцев, студент 2 курса ИСАИ и 
К. Сапрыкин, студент 3 курса (ИММиМ), ко-
торые стали победителями в своих категориях.

Первенство  УрФО по  тяжелой атлетике среди мо-
лодежи проходило  с 19 по  24 февраля в Сургуте. Се-
ребряным призером в категории до  62 кг стал кмс по  
тяжелой атлетике Е. Урцев (см. фото),  а кмс по  тя-
желой атлетике К. Сапрыкин стал четвертым в кате-
гории до  77 кг. В каждой категории ребятам противо-
стояли по  15 тяжелоатлетов. Сейчас они ведут подго-
товку к чемпионату области среди мужчин.

Футбол
Футболисты «МГТУ» находятся в шаге от 

победы в чемпионате мини-футбольной магни-
тогорской любительской лиги. 

В 19 матчах наша команда одержала 16 побед,  1 
ничью и 2 поражения и сейчас занимает 1 место  в 
турнирной таблице. Осталось 3 матча,  один из кото-
рых с преследователем,  который «дышит» нам в спи-
ну. Этот решающий матч против «Альянса» состоит-
ся 9 марта. В предыдущем матче наша команда с лег-
костью обыграла команду «Энерджи» со  счетом 14:2. 
Лучшим игроком этого  матча стал Иван Кондратьев 
из группы МЛБ-11,  записав в свой актив 2 гола и 3 
результативные передачи.

Хоккей
23 февраля состоялся очередной матч Федера-

ции любительской хоккейной лиги Магнитогор-
ска, в котором  ХК «МГТУ» померилась силами 
с ХК «Спарта». Со счетом 9:0 победу одержали 
наши ребята. 

Без каких-либо  сложностей «студенты» с пер-
вых минут взяли инициативу в свои руки и ста-
ли атаковать. Разгром начал капитан команды 
Петр  Кощеев на второй минуте матча. Хотя в 
первом периоде соперник достойно  сражался,  по-
сле первого  периода преимущество  у ХК «МГТУ» 
было  всего  в две шайбы. Лишь во  втором перио-
де красно-синие окончательно  сломили соперни-
ка –  5:0. В третьем периоде в течение четырех 
минут было  заброшено  четыре шайбы. Довольно  
убедительная победа «МГТУ» обеспечила хорошее 
настроение перед заключительными двумя игра-
ми чемпионата. Лучшим игроком матча стал Петр  
Кощеев,  сделавший хет-трик (3+3). Также в этом 
матче отметился хорошей игрой наш вратарь Ев-
гений Денисов,  заработав «сухарик».

Зимние забавы
19 февраля на Центральном катке состоя-

лось мероприятие «Зимние забавы 2014», ко-
торое проводится второй год. 

В этом году оно  прошло  просто  на «Ура!». В за-
бавах приняло  участие восемь команд самоуправ-
ления МГТУ: представители волонтерского  дви-
жения «По  зову сердца»,  спортклуба,  профкома 
и отдела по  воспитательной работе,  фотоклуба,  
команды КВН,  пресс-центра,  стройотрядов,  ХК 
«МГТУ». Все участники были на коньках и в от-
личительной одежде,  показывающей принадлеж-
ность к какой-либо  команде. В программе было  
шесть конкурсов,  разных и интересных: ведение 
шайбы,  буллиты,  паровозик,  арка,  кёрлинг,  тю-
бинг. По  итогам всех конкурсов первое место  за-
няли,  как и предполагалось,  представители ХК 
«МГТУ»,  второе место  –  профком и ОВР,  и тре-
тье место  –  фотоклуб.

Тяжелая атлетика
Александр УМАНЧУК, гр. ММБс-11

Инесса КИМ

Мечты сбываются!
 КОНКУРС

Всемирный день борь-
бы против рака отме-
чается ежегодно 4 фев-
раля по инициативе 
Международного союза 
по борьбе с онкологиче-
скими заболеваниями и 
Всемирной организации 
здравоохранения.

В Челябинской области 
на первом месте по  забо-
леваемости у мужчин –  
опухоли легких,  у жен-
щин –  новообразования 
молочной железы.

Остановимся на раке 
легких. Наиболее важным 

фактором,  способствую-
щим возникновению рака 
легкого,  является куре-
ние,  которое служит при-
чиной в 90%  случаев.

Вероятность возник-
новения рака повышает-
ся в зависимости от ста-
жа курения и количества 
выкуриваемых сигарет. У 
лиц,  которые выкуривают 
в день 1,5–2 пачки сига-
рет,  риск заболеть раком 
легких в 15–20 раз выше,  
чем у некурящих. Особен-
но  опасны дешевые сорта 
табака без фильтра. Та-

бачный дым представляет 
опасность не только  для 
курящих,  но  и для окру-
жающих.

У членов семьи куриль-
щика (пассивных куриль-
щиков) рак легкого  воз-
никает в 1,5–2 раза чаще,  
чем в некурящих семьях.

Возникновению рака 
легких способствует за-
дымление городов вы-
хлопными газами автомо-
билей,  выбросами пред-
приятий.

На ранней стадии рак 
легкого  не проявляет себя 
никакими признаками. В 
таких случаях он обнару-
живается при плановом 
рентгенологическом или 
флюорографическом об-
следовании. По  мере ро-
ста опухоли появляют-
ся изменения в состоянии 
здоровья,  которые долж-
ны насторожить и заста-
вить обратиться за меди-
цинской помощью:

–  подозрительно  появ-
ление сухого,  мучитель-
ного  и надсадного  каш-
ля,  который продолжает-
ся,  несмотря на проводи-
мое лечение и прекраще-
ние курения в течение 2–3 
недель;

–  появление одышки 
при быстрой ходьбе,  при 
подъеме на 2–3 этаж,  не 
связанной с заболеванием 
сердца;  постоянные тупые 
боли в грудной клетке;

–  кровохаркание –  наи-
более тревожный сим-
птом,  это  появление кро-
ви в мокроте от неболь-
ших прожилок до  обиль-
ных кровотечений.

Профилактика
1. Отказ от курения –  

наиболее простой и эф-
фективный способ предот-
вращения рака легких не-
зависимо  от возраста и 
стажа курения. Запреще-
ние курения в обществен-
ных местах.

2. Ежегодные профилак-
тические рентгенологиче-
ские или флюорографиче-
ские осмотры.

3. Незамедлительное об-
ращение к врачу при по-
явлении кровохаркания,  
болей в грудной клетке,  
лихорадке,  похудании.

В таких случаях кате-
горически недопустимо  
самолечение и лечение у 
всякого  рода целителей.

Помните,  что  диагно-
стика опухоли на ранней 
стадии способствует пол-
ному выздоровлению в 
90–100%  случаев,  поэ-
тому,  чем раньше вы об-
ратитесь  за медицинской 
помощью,  тем эффектив-
нее проведенное лечение.

Лекцию читает А.Н. Андрейченко

Прошу считать недействительными утерян-
ные:
студенческий билет, выданный на имя:
* Кураева Алексея Александровича, ст. гр. 
МЧМБ-11;
* Огаркова Евгения Евгеньевича, ст. гр. АПБ-11;
зачетную книжку, выданную на имя:
* Закирова Рината Вазировича, студента заочно-
го обучения, спец. 103402.
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Л.А. ДРОЗДОВА, терапевт студенческой поликлиники

 ЗДРАВСТВУЙТЕ

День борьбы с раком


